



MARCELO EBRARD >

Una candidatura de unidad, espacio para su equipo en las listas y paciencia: las condiciones de Marcelo Ebrard a Movimiento Ciudadano

El partido naranja está dispuesto a aceptar la peticiones del excanciller para ser su candidato presidencial. Ebrard decidirá la próxima semana si abandona o no Morena en un contexto de máxima tensión con la dirigencia del partido



Marcelo Ebrard durante una visita a la embajada mexicana en Washington, en septiembre de 2019. SUSAN WALSH (AP)

ELIA CASTILLO JIMÉNEZ

México - 29 OCT. 2023 - 11:15 CET

Primeros puestos en las listas del Senado y la Cámara de Diputados para su equipo más cercano, una candidatura de unidad y, sobre todo, paciencia. Son tres de las condiciones de [Marcelo Ebrard](#) a Movimiento Ciudadano para darle el sí como su candidato presidencial en 2024. El excanciller mantiene en vilo a dos partidos por la decisión que tomará en los próximos días. Sin embargo, la última palabra la tiene el presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) y la abanderada presidencial [Claudia Sheinbaum](#), quienes decidirán si ceden o no a las peticiones, que parecen irreductibles, del excanciller para permanecer en el partido. Primero, el 26% de las candidaturas para su gente más leal y la segunda y más importante, una disculpa pública de la dirigencia del partido que encabeza [Mario Delgado](#), en la que ante todo reconozca errores e irregularidades en la encuesta que ungió a la exjefa de gobierno de la Ciudad de México como la elegida en la carrera por la sucesión presidencial.



Un calendario a medida de Ebrard

Con sigilo se ha mantenido el acercamiento de facto entre el dirigente del partido naranja, Dante Delgado y el excanciller. Pero desde el partido naranja reconocen que incluso han perfilado ya un calendario con plazos que culminaría en la candidatura del excanciller. Las declaraciones del emecista en las que considera a Ebrard como el aspirante externo presidencial a la par que el gobernador de Nuevo León, [Samuel García](#) van en la misma línea. “Acercamientos los ha habido”, confirma el coordinador de la bancada de MC en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez. No sería la primera vez que MC arropa a Marcelo Ebrard tras una decepción política. En febrero de 2015 fue postulado como candidato plurinominal a diputado federal por el partido naranja, un día después de renunciar a su militancia en el PRD. Sin embargo, dos meses después su postulación fue revocada por el tribunal electoral, máxima autoridad en la materia. “Históricamente ha tenido simpatía por nosotros”, señala Álvarez Máynez con la acotación de que ha sido de ida y de vuelta.

Movimiento Ciudadano no tiene ningún tapujo en cumplir las peticiones de Ebrard. Integrar a por lo menos 35 de sus más leales a las filas emecistas: 28 diputados y 7 senadores, entre los que destacan la exdirigente del partido [Yeidckol Polevnsky](#); la [senadora Malú Micher](#) y [Emmanuel Reyes](#). Tampoco con darle una candidatura de unidad. Para ello ya tienen definido el posible escenario. El 10 de noviembre, en caso de que Ebrard dé el sí, la dirigencia del movimiento naranja prevé dar el anuncio. El 12 del mismo mes, el excanciller estaría registrándose como candidato externo. Un día después se perfila una reunión con los órganos de gobierno de MC y los aspirantes presidenciales para acordar y anunciar, en su caso, un cierre de filas con una candidatura de unidad.